









# Ecopetrol activa plan de emergencia: así enfrenta Colombia el estrés energético por falta de gas en el **Pacífico**

### **VIAJES Y TURISMO**

Tiempo de lectura: 5 min

por



Noticias del Quindio y Armenia: información 24 horas sobre la región, vías, actualidad y

VISITAR SITIO

## Colombia activa plan urgente para asegurar gas tras la suspensión del SPEC: ¿hay riesgo de desabastecimiento?

El turismo cultural centrado en la fauna emblemática constituye una vía privilegiada para explorar la identidad de las naciones, ligando la observación de animales icónicos a la comprensión de costumbres, relatos y valores territoriales. Esta modalidad turística, que mezcla el aprendizaje biológico con el descubrimiento de tradiciones, fortalece tanto la conservación ambiental como los tejidos económicos y sociales de las comunidades receptoras. Según reportes de Tourism Australia, la conexión que se establece entre visitantes y guardianes locales de la biodiversidad transforma el acto de observar en una herramienta educativa, integrando el respeto por el entorno y la revitalización de prácticas ancestrales.

En Australia, el canguro representa mucho más que una figura en monedas o escudos: simboliza el dinamismo e innovación de la sociedad australiana. Los hábitats naturales de regiones como Queensland y el Territorio del Norte invitan a los turistas a interactuar con la fauna autóctona, enriqueciendo su experiencia mientras sostienen proyectos de economía circular y generan oportunidades de diálogo intercultural, especialmente con las poblaciones indígenas responsables del resguardo de estos paisajes. Tourism Australia destaca cómo estas actividades refuerzan el sentido de pertenencia y la conciencia sobre la protección de especies claves.

Al otro lado del Pacífico, el águila calva, reconocida como emblema nacional de Estados Unidos desde 1782, acapara la atención en destinos como el Parque Yellowstone y las costas de Alaska. Estudios de la National Park Service revelan que su avistamiento estimula la valoración del público hacia los ecosistemas protegidos, más allá del atractivo visual, fomentando el respeto y apoyo hacia iniciativas de conservación de aves rapaces. Así, el turismo de observación se convierte en un vehículo para transferir conocimiento científico y generar adhesión ciudadana a las causas ambientales.

China, por su parte, posiciona al panda gigante como símbolo de armonía natural y esperanza. En Chengdu, centros de conservación enfocan sus esfuerzos en sensibilizar sobre la vulnerabilidad de esta especie y en inspirar la adopción de prácticas responsables entre los viajeros. Informes de la base de investigación local evidencian que la educación ambiental asociada al turismo suscita actitudes

En el ámbito latinoamericano, el cóndor andino se erige como emblema regional. Su vuelo sobre los paisajes de Chile, Perú y Colombia ha propiciado la creación de rutas ecoturísticas en ecosistemas de altura, según investigaciones de la Universidad Nacional de San Marcos. Este fenómeno favorece la integración transfronteriza, el desarrollo de la economía rural y la puesta en valor de los conocimientos originarios acerca del equilibrio ecológico y los riesgos de degradación.

La diversidad de especies emblema, que abarca desde el oso polar canadiense hasta el jaguar de la Amazonía brasileña, refleja la variedad biocultural que caracteriza al planeta. En este sentido, el turismo enfocado en fauna emblemática trasciende la simple recreación, pues abre una ventana al patrimonio compartido entre seres humanos y naturaleza y promueve una actitud de responsabilidad generacional frente a la rica biodiversidad del planeta.

¿Qué significa turismo sostenible? El turismo sostenible se refiere a una forma de viajar y conocer lugares que busca minimizar el impacto negativo sobre el medio ambiente, la cultura y la economía local. Este concepto tiene especial relevancia en el contexto de la observación de fauna emblemática, ya que implica que las actividades turísticas no comprometan la conservación de especies ni alteren equilibrios ecológicos presentes en los destinos visitados. Según los centros de conservación consultados en China y los informes de National Park Service, esta práctica involucra también educar al turista y fomentar el respeto por las comunidades anfitrionas y su relación con el entorno.

¿Cómo beneficia el turismo de fauna a las comunidades locales? El turismo vinculado a la fauna emblemática puede ser un motor importante para el desarrollo local, siempre que se practique de manera responsable. Los estudios citados, como los de Tourism Australia y la Universidad Nacional de San Marcos, demuestran que la llegada de visitantes interesados en especies icónicas potencia ingresos, genera empleos y fortalece la identidad cultural de quienes custodian los hábitats naturales. Además, permite recuperar saberes tradicionales asociados a la convivencia y protección de la vida silvestre, estrechando la colaboración entre conservacionistas, gobiernos locales y habitantes de la región.

\* Este artículo fue curado con apoyo de inteligencia artificial.

#### Temas Relacionados:

AUSTRALIA

LA CRONICA DEL QUINDIO

**VIAJES Y TURISMO** 

## TE PUEDE INTERESAR



ENTRETENIMIENTO

en fotos: el actor de 'padres e hijos' que pidió eutanasia, no se la autorizaron y falleció



ENTRETENIMIENTO

confirman muerte de reconocida 'influenciadora' en bogotá; tenía "huellas de asfixia"



NACIÓN

revelan nombres de los trabajadores que aseguran haber sido "torturados" en casa de greeicy rendón